



**Reconocimiento a la trayectoria de Juan José
Loredo León. Un maestro emblemático de la
Universidad Arkos**

Lic. Blanca Rodríguez Juárez

Por: Blanca Rodríguez Juárez¹

“Si encontráis a un hombre virtuoso y bueno, no le apartéis de vosotros; honradlo para que no tenga que huir de vosotros y refugiarse en desiertos y cavernas u otros lugares solitarios, lejos de vuestras insidias; miradlo como a dioses terrenales, merecedores de estatuas y simulacros.”

(Leonardo Da Vinci)

Introducción

Para quienes formamos parte de la comunidad del CEUARKOS, la persona del Lic. Juan José Loredó León Conceição resulta sumamente familiar; en el aula de clases, en la biblioteca, en los pasillos de la universidad o donde se encuentre, él siempre tiene una gran sonrisa para regalarnos, un saludo afectuoso, un caluroso apretón de manos, una palmadita en el hombro. Docentes y alumnos le llamamos cariñosamente “Profe Loredó” ya que forma parte de nuestra vida universitaria y académica; además, constituye un pilar importante dentro de la Institución ya que su tarea no se constriñe únicamente a la docencia, sino que participa en el área de vinculación con dependencias gubernamentales y del sector privado, aunado a que es miembro integrante del Círculo de Calidad Docente en donde participa de manera activa para la mejora continua en las actividades académicas que se generan en la universidad; sus ideas, comentarios, sencillez,

¹ Blanca Rodríguez Juárez es Licenciada en Derecho por el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara. Es catedrática de la Licenciatura en Derecho en el Centro de Estudios Universitarios Arkos, donde ha fungido también como coordinadora. Es miembro del Taller Transdisciplinario Arkos y miembro del Círculo de Calidad Docente de la misma universidad.

entusiasmo, sentido del humor y carisma, lo han llevado a ganarse la admiración y respeto de quienes tenemos la fortuna de conocerlo y de tratarlo.



Trayectoria

En el turismo

El Licenciado Juan José Loredó León, realizó sus estudios en la Escuela Normal Queretana y para Contador Público y Auditor en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí. Cuenta con una amplia trayectoria en el sector turístico de Puerto Vallarta. A lo largo de su carrera profesional ha impartido diversos seminarios y cursos sobre organización empresarial, comercio exterior y aduanal, hotelería y turismo. Desde el año de 1969

cuando llegó a esta ciudad portuaria, ha ocupado diversos cargos públicos y privados, entre los que destacan: Representante del “Consejo Nacional de Turismo”; Fundador y Presidente del “Patronato Hotel Escuela CECATUR Agustín Flores”; Presidente de la “Asociación Hoteles y Moteles de Puerto Vallarta”; Síndico del Contribuyente ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT) por la “Asociación Mexicana de Agencias de Viajes de Puerto Vallarta”; Vicepresidente de Turismo de la “Federación de Cámaras de Comercio de Jalisco”; Consejero del “Banco Nacional de Obras y Servicios de Puerto Vallarta”; Integrante del Consejo de Construcción, Operación y Promoción del Centro “Expo-Guadalajara”; Secretario de la “Asociación Nacional de Secretarios y Directores estatales de Turismo”; Fundador y Secretario de la “Asociación de Agencias de Viajes del Estado de Colima”; Gerente General en Hoteles de Vallarta y Manzanillo; Director de Relaciones Públicas y Cultura y Regidor en el H. Ayuntamiento de Puerto Vallarta; Jefe del Departamento de Turismo del Estado de Jalisco (hoy Secretaría de Turismo); abrió y operó la Primera Agencia Aduanal de la región; Apoderado General y Asesor de diversas empresas, particularmente turísticas; Director General de la CANACO Vallarta; actualmente es el encargado del área de Vinculación en el Centro de Estudios Universitarios ARKOS, además de formar parte del Círculo de Calidad Docente de dicha Institución Educativa, donde también fue coordinador de la Licenciatura en Negocios Internacionales y la Licenciatura en Administración de Empresas Turísticas.



Su conocimiento y pasión por el turismo en el Puerto ha sido recogido en diversos textos que abordan también la historia de nuestra localidad, entre los que destaca “Eco de caracoles” que dedica un capítulo a la industria turística, siendo el maestro un referente obligado.

En el ámbito académico

Cabe resaltar, que en el área de la docencia y debido a la amplia trayectoria con la que cuenta, el Lic. Juan José Loredó León se ha caracterizado por compartir con sus alumnos de la licenciatura de Administración de Empresas Turísticas, las experiencias profesionales y de vida que ha tenido durante casi medio siglo dedicado al turismo; al respecto, es importante mencionar que incluso estudiantes de otras licenciaturas como: mercadotecnia, derecho, contabilidad y ciencias de la comunicación, recurren al Maestro Loredó para hacerle consultas sobre turismo, comercio exterior, migración, trámites administrativos, etcétera; y por supuesto, el “Profe

Loredo” siempre tiene la disponibilidad de apoyar a los educandos que se acercan a él buscando sus conocimientos y experiencia profesional.

Testimonios

El ingeniero Eduardo Espinosa, Rector del Centro de Estudios Universitarios Arkos comenta sobre el profesor Loredo:

“Conocí a Juan José Loredo, siendo yo Director de la Escuela Secundaria Técnica (ETI) N° 49, por el año del 74/75, trabajaba para el Hotel Posada Vallarta como asistente ejecutivo de la gerencia que ocupaba la señora Miss Piana. La vida social del Señor Loredo, por las actividades propias del cargo que ocupaba le fueron convirtiendo en un excelente bebedor social y en dos o tres ocasiones compartimos algunos vodkas, que era su bebida favorita. Después, ocupando yo la dirección del entonces CECyT N° 241, ahora CBTis N° 68 (Centro de Bachillerato Tecnológico industrial y de servicios) nos otorgó su ayuda y apoyo para impartir capacitación a jefes de departamento, del Hotel Posada Vallarta, para dar cumplimiento a las reformas que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social incluyó de manera obligatoria en la ley correspondiente para todas las empresas. La relación continuó estando él de Regidor en el Ayuntamiento encargado del área de turismo, proyectándose por sus conocimientos, desempeño y relaciones a la Dirección de Turismo del Estado de Jalisco, donde tuvo una destacada actuación. Da un mal paso, se casa, pero queriendo continuar con la libertad de su soltería (como está a la fecha) su matrimonio se disuelve y viene la separación. Continúa sus actividades realizando trámites de migración para

extranjeros, así como de importación y exportación de productos a diferentes tipos de empresas y personas. En 1997 se incorpora a la Universidad Arkos como Jefe de relaciones públicas, docente en la Licenciatura de Negocios Internacionales y posteriormente como coordinador de dicha carrera y de la Licenciatura de Administración de Empresas Turísticas. Durante todos estos años, se distingue por su gran calidad humana, brindando el apoyo a numerosos estudiantes en el propósito de ubicarlos en espacios de trabajo en diferentes empresas prestadoras de servicios y organismos públicos.

No obstante que ve quebrantada su salud, en las últimas fechas, su indomable deseo de continuar sirviendo a quien lo necesita, le ayuda a sobreponerse y continuar su lucha por la vida. Una vida dedicada a servir y hacer el bien, una vida plena. ¡Felicidades a mi cuatazazazo!”

Por su parte, Alejandra Romina Espinosa Martínez, maestra del CEUArkos, señala:

“El maestro Loredo se ha destacado por su incansable labor como promotor de la vida turística y cultural de Vallarta, muchos conocemos su amplia trayectoria como representante del hotel “Posada Vallarta”, hasta su función como titular de la Secretaría de Turismo del Estado de Jalisco, Representante y apoderado del actor John Houston y presidente del Patronato del CECATI 63. Tuvimos la fortuna de que se uniera a nuestra institución hace aproximadamente 13 años, cuando impartíamos la Licenciatura en Negocios Internacionales donde varias generaciones de jóvenes pudieron compartir y aprender de la vasta experiencia del Licenciado

Loredo, pues no olvidemos que se desempeñó también como agente aduanal. Posteriormente, considerando todo su *background* resultó, imperativo incorporarlo como docente en la licenciatura de administración de empresas turísticas, donde se desempeñó como coordinador por mucho tiempo, actualmente es miembro del Círculo de Calidad Docente y Encargado del Departamento de Relaciones Públicas y Vinculación de la universidad. Sin lugar a dudas, el profesor Loredo es un referente en la historia de nuestro Puerto y en el CEUArkos nos sentimos honrados de contar con su apoyo, sabiduría y su gran espíritu de servicio. Personas como él necesitamos en nuestra comunidad, pues aunque es “vallartense” por adopción, siempre ha demostrado el amor y cariño que le profesa a este lugar, actitud que me parece muchos vallartenses de nacimiento deberíamos imitar. En lo personal le agradezco su amistad, su actitud alegre y abierta, y le reitero mi reconocimiento y respeto.”

Los Arkos de Oro

Como ha quedado de manifiesto, el Licenciado Juan José Loredo León es un gran ser humano, además de un excelente profesional; por ello, recientemente nuestra casa de estudios lo homenajeó, brindándole un merecido reconocimiento por su amplia trayectoria en el sector turístico y académico, recibiendo de manos del Ingeniero Eduardo Espinosa Herrera, Rector del CEUARKOS, el galardón denominado los “*Arkos de Oro*”, que se entrega a egresados y personas que han destacado por un desempeño excelente en lo académico o lo profesional; asimismo, a quienes han contribuido al mejoramiento de la universidad y/o de la comunidad de la que somos parte, en esencia se reconoce la obra de las personas.





En dicho acto, el Lic. Juan José Loredo León estuvo acompañado de autoridades universitarias, estudiantes, docentes, invitados especiales entre los cuales se encontraban amigos entrañables que lo han acompañado a lo largo de su vida, entre los que destacan Luis Reyes Brambila, director de periódico Vallarta Opina, Carlos Gerard Guzmán, director de Turismo Municipal, José Martín Puebla Ontiveros, presidente de la CANACO y Claudio Sierra, Contador Público y exhotelero, Ing. Eduardo Espinosa Herrera.

Sin duda alguna, fue un acto intensamente emotivo debido al gran cariño que todos los presentes manifestaron por Licenciado Loredo, quien emocionado agradeció el reconocimiento.

